

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Les Coopératives Jeunesse de Services, une aventure collective pour découvrir l'entrepreneuriat coopératif

Ce matin, Bruno Bernard, président de la Métropole de Lyon a visité le chantier de rénovation du collège Jules Michelet. Ce chantier est assuré par trois Coopératives Jeunesse de Services (CJS) fondées par des jeunes venus des communes de Saint-Fons, Vénissieux et du 8^{ème} arrondissement de Lyon.



Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon, et les jeunes des Coopératives Jeunesse de Services qui rénovent le collège Jules Michelet de Vénissieux

Qu'est ce qu'une Coopérative Jeunesse de Services ?

Douze à quinze jeunes de 16 à 18 ans accompagnés par deux animateurs créent et pilotent une entreprise coopérative le temps d'un été. Ils définissent des services, élaborent une stratégie de commercialisation, assurent les prestations, prennent des décisions collectivement, se rémunèrent en décidant de l'affectation des résultats. Ensemble, ils s'initient au fonctionnement d'une entreprise démocratique et développent leur esprit d'initiative.

Dans le cadre du dispositif « Métropole Quartiers d'été » la Métropole de Lyon a mobilisé trois Coopératives Jeunesse de Services pour réaliser des travaux de rénovation dans le collège Jules Michelet de Vénissieux. C'est le 3^{ème} été consécutif que des CJS travaillent à la rénovation du collège Michelet, les années précédentes 8 salles de cours ont été repeintes.



Après une formation dispensée par Escalre Création sur la création d'entreprise et sa gestion, les jeunes volontaires des trois CJS ont débuté le chantier du collège le 22 juillet et prévoient une livraison à la mi-août. En parallèle, ils travaillent sur d'autres chantiers qu'ils ont eux-mêmes prospectés.

La direction du collège et les services métropolitains ont fixé un cahier des charges précis. Les coopérants ont été chargés de repeindre 170m² de murs et 65m² de portes. Pour cela ils sont

encadrés pour apprendre les techniques du métier. La Métropole de Lyon accompagne et rémunère les jeunes pour les travaux réalisés.

Métropole Quartiers d'été : depuis le 24 juin et jusqu'au 31 août 2024, 185 activités sont proposées dans les quartiers prioritaires (QPV) et les quartiers populaires Métropolitains. Initié à l'arrivée du nouvel exécutif en 2020, le dispositif vise à soutenir des initiatives pour proposer durant les mois d'été une offre d'activités variées, gratuites ou payantes (suivant le quotient familial), aux habitants des quartiers populaires. Le budget de l'édition 2024 a été porté à **850 000€** soit une augmentation de 100 000€ par rapport à 2023.



Escale Création, une coopérative d'activité et d'emploi implantée au sein de la pépinière d'entreprises La Coursive à Saint-Fons qui propose à des entrepreneurs de bénéficier d'un accompagnement sur le lancement, le développement et la pérennisation de leur projet, le tout dans un cadre collectif et partagé.

Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon :

« Cela fait trois ans que nous faisons confiance au potentiel des jeunes de la Métropole pour réaliser des travaux dans le collège Jules Michelet grâce au dispositif « Métropole Quartiers d'été ». Ces jeunes se montrent à chaque fois extrêmement motivés et entreprenants pour créer leur société de A à Z et mener à bien la mission que nous leur avons confiée.

Cette expérience professionnalisante permet aux jeunes de se responsabiliser, de prendre goût aux projets collectifs et coopératifs, et à ces jeunes femmes comme jeunes hommes issus de milieux culturels et sociaux différents, de travailler ensemble.

Je souhaite remercier les encadrants qui font un travail formidable en accompagnant ces jeunes au quotidien sur le chemin de la réussite. »

Vous pourrez trouver des photos de la visite ici : <https://fromsmash.com/Visite-CJS-30-07-2024>



Service Presse - Métropole de Lyon

Louis-Marie Le Noc

lmlenoc@grandlyon.com

04 26 99 34 27 – 06 19 94 77 71